

校訓「自立 自修」



松 韻

潟上市立天王南中学校 校報

令和6年11月29日 第8号

電話：873-4300

FAX：873-3373

E-mail : tennan_jhs@edu.city.

katagami.akita.jp

今年度の最重点 「勉強（幸せになるための努力）を好きになること」

いよいよ進路目標の実現に向けた試練の季節に がんばれ3年生

進路についての三者面談を終えて、3年生の学習に向かう表情が変わってきました。日課も冬日課（昼休み=15分）に変わり、増えた放課後の時間を使い「放課後自習室」で学ぶ3年生もいます。12月には、3年生を応援するために、在校生は「3年生を励ます会」を企画し、PTAやぐみの会、おやじの会の皆さんと、「餅つきを楽しむ会」を実施してくれます。3年生には、それらの応援を力にして、試験に立ち向かってほしいと思います。さて、私は、この季節になると一人の教え子のことを思い出します。その教え子のことを紹介しますので、3年生の皆さん、参考にしてみてください。

■ Uさん …「努力は自分を裏切らない」と、私に教えてくれた生徒…

Uさんは1年生の時から3年間、毎時間、社会の予習・復習を欠かしませんでした。コツコツと努力を重ね、3年生になると社会のテストでは、常に90点以上をとる実力を身に付けていました。他の教科でも同じように努力し、模試でも志望校の秋田高に合格できる点数をとっていました。しかし、その年の高校入試は、問題の傾向が大きく変化し、努力型のUさんは、その変化に対応できず、不合格になりました。

卒業式の日、Uさんは私に「先生は努力は自分を裏切らないと言ってたけど、やはり頭のいい人たちには勝てないんですね。」と悲しそうに話して、卒業していました。「そんなことはない」と言いたかったのですが、彼女の3年間積み重ねた努力と不合格という結果を目の前にして、私は言葉を掛けてあげることができませんでした。

3年後の春、聖霊高に進学していたUさんが、私を訪ねてきました。「先生、中学校の時から入りたかった上智大学に合格できました。高校受験に失敗した時には、かなり落ち込んだけど、私は不器用で、頭もよくないから、やっぱり努力しかないなと思って、高校に入ってからも中学校のときと同じようにコツコツ努力をしました。その努力が認められて、学校推薦で志望の大学に合格できたんです。先生、やっぱり努力は自分を裏切らないんですね。」と満面の笑みで話してくれたのです。今思い出しても、涙があふれそうになるほど、嬉しい瞬間でした。

Uさんのお陰で、それ以降、学習指導でも、部活動の指導でも生徒に「努力は自分を裏切らない」と、自信をもって言えるようになりました。

3年生の皆さん、初めて経験する試験を前に、この勉強法でいいのだろうか？不合格になったらどうしよう？等と、毎日、不安な気持ちで努力を重ねていることでしょう。しかし、高校受験を通して「努力できる習慣」を身に付けることができれば、Uさんのように、必ず花が開く（目標を達成できる）時がきます。「努力は自分を裏切らない」ということを信じて、試験に立ち向い、がんばれ3年生！
(文責 校長 櫻庭)



英語の過去問題に取り組む3年1組



和歌の解釈について学ぶ3年2組



数学の復習プリントに取り組む3年3組

■ 潟上市キャリア・スタート・ウィーク<CSW>

10月22日～25日の四日間、2年生が潟上市内の27事業所の協力を得て、職場体験活動を行いました。この潟上市のCSWのねらいは、一人一人の生徒が将来に夢や希望を抱けるようにすることと、ふるさとへの愛着心を育てることです。

参加した2年生の様子を見ていると、生徒一人一人がそれぞれの体験を通して「働く」ということは、どうしたことなのかについて深く考えることができた貴重な経験となったようです。ご協力してくださった27事業所の皆さん、支えてくださった地域の方々、保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。次の写真は、活動の様子の一部です。



県立博物館



天王南分署



出戸小学校



追分保育園



出戸こども園



天王みなみ保育園



追分ベビー園



太助寿司



秋田中央パック



天王グリーンランド



いとく追分店



まるさ商店



ショートステイ和



追分小学校



つくし苑



ナイス追分店



むつみ造園



昭寿苑



長沼禅苑

■ 秋田企業ガイダンス(10/22)

潟上市を中心に、県内の11企業の担当者をお招きし、企業のガイダンスを行いました。

1年生がグループに分かれ、各グループが3つのブースを回って、企業の魅力や仕事の内容についての説明を聞きました。オペレーターとして電話のやり取りの疑似体験をするブースなど、各企業がそれぞれに魅力あふれるガイダンスを展開してくれました。1年生にとっては、「夢の発見」に向けてたくさんのヒントを得た学習となりました。



各企業の事業説明を真剣な表情で聞いています。

■ ふるさと先生(11/28)

ふるさと先生として潟上市出身のアナウンサー 鎌田強（かまた つよし）さんが来校し、早口言葉にチャレンジしたり、朗読を聞いたりする会を開いてくれました。また一緒に来校してくれたヴァイオリニスト 杉田知子（すぎた ともこ）さんのヴァイオリンの演奏を鑑賞することもできました。二人から、アナウンサーを目指したきっかけや、現在行っている活動を始めたきっかけなどのお話を聞くことができ、生徒は、ふるさとに思いを抱きながら、広い世界で活躍する自分の姿をイメージできる貴重な時間となりました。



(文責 教頭半田)

★生徒の活躍★

- ★六市四郡剣道大会 男子団体
- ★全県中学校秋季剣道大会
- ★全県中学校秋季ラグビー大会
- ★第24回稻村杯バレーボール大会
- ★わたしの主張2024県央地区予選大会
- ★男鹿地区中学校防火・救命救急弁論大会
- ★潟上市「ふくしの作文」コンクール
- ★男鹿潟上南秋健康生活推進顕彰児童生徒

| | |
|-----------|---------|
| 優 勝 | |
| 男子団体 ベスト8 | |
| 第3位 | |
| 第3位 | |
| 優良賞 | ■ ■ |
| 努力賞 | ■ ■ |
| 優秀賞 | ■ ■ ■ ■ |



12月, 1月の主な予定

12月

- 4日 (水) 全校朝会 専門委員会
- 5日 (木) **学習状況調査 (1, 2年生)**
学校生活アンケート
- 6日 (金) 月曜授業 (曜日交換)
- 7日 (土) ラグビー東日本大会準決勝、決勝
- 11日 (水) 全校話し合い学活
- 12日 (木) **都城市との交流**
(生徒会3名の生徒～12/14)
- 18日 (水) 教師ミニミニ体験事業 (～12/20)
- 19日 (木) 進路指導委員会
- 20日 (金) 餅つきを楽しむ会の準備
- 21日 (土) **餅つきを楽しむ会 (午前)**
中央地区アンサンブルコンテスト
- 24日 (火) 3年生を励ます会
- 25日 (水) **全校集会**
- 26日 (木) 冬季休業日 (～1/13)
- 27日 (金) **学校閉庁日 (～1/4)**



1月

- 6日 (月) 3年生実力テスト
- 7日 (火) 聖靈学園推薦、秋田令和推薦、国学館前期、明桜前期、秋田修英推薦の入試実施日
- 14日 (火) **冬休み課題テスト (1, 2年生)**
美大附学力・実技検査日
- 15日 (水) 美大附面接実施日
- 17日 (金) 全校朝会
- 18日 (土) 秋田高専推薦選抜実施日
- 22日 (水) **新入生体験入学**
新入生保護者説明会
- 23日 (木) P T A 拡大役員会
- 29日 (水) 後学期専門委員会
- 30日 (木) 学校運営協議会
- 31日 (金) S O S の出し方講座 (1年生)



昨年度の餅つきを楽しむ会の様子

12月21日(土)は「餅つきを楽しむ会」です。お忙しいとは思いますが、たくさんの生徒と保護者の参加と、ご協力をよろしくお願いします。

潟上市では、12月27日(金)から1月4日(土)の9日間を、市内全小・中学校の学校閉庁日(子どもも教職員も学校に来ない日)に設定しています。
学校閉庁日は部活動の一斉休止日とし、お子さんが家庭・地域で過ごす日となります。
なお、学校閉庁日の緊急連絡先は 080-8552-6773 となります。